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Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

La boxeadora docente

U
no piensa en boxeo y cruzan por la mente sangrien-

tos combates, cortes en las cejas, orejas repolladas,

golpes, alguien que cae pesadamente mientras una

multitud delira y aplaude al campeón.

Eso no es todo. Aparecen también denuncias, peleas arregla-

das, grandes campeones que murieron en la miseria, perso-

najes tenebrosos.

Leonela Yúdica es distinta.  Es docente pero siempre quiso

ser abogada, de hecho terminó el secundario e ingresó a la

facultad. Pero dejó en segundo año. No sacó derecho civil y

abandonó porque tenía ejemplos cercanos de personas que

llevaban años haciendo la carrera y no quería que le pasara

lo mismo.

Por eso en aquellos años optó por la docencia y cursó el pro-

fesorado.Pero no abandona el sueño de ser abogada.Aunque

ama la docencia porque –asegura-, es su cable a tierra.

https://www.sanjuanalmundo.com/




l Cae el 
consumo de
combustible

A
umentan los pre-
cios y bajan los
consumos. Al

menos eso sucede en el
combustible.
En diciembre del año pa-
sado se vendió un 27%
menos. En el primer mes
del año, pasó al 35%,
cifra que se repitió en fe-
brero. Y se espera que
caiga más el consumo
cuando aumente entre el
4 y 6% el precio por la
aplicación de impuestos.
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M
ás de 100 personas mu-
rieron y al menos 760 re-
sultaron heridas este

jueves (29.02.2024) en un ataque is-
raelí contra un lugar donde cientos
de gazatíes aguardaban el reparto
de ayuda humanitaria en ciudad de
Gaza, de acuerdo con la versión en-
tregada por el Ministerio de Sanidad
de la Franja de Gaza, controlado por
el grupo terrorista Hamás.

La agencia de noticias AFP asegura
que fuentes israelíes confirmaron

que sus soldados se sintieron “ame-
nazados” durante la distribución de
alimentos y dispararon contra los pa-
lestinos, pero rechazaron su respon-
sabilidad, mientras que el ejército
israelí habló de personas muertas pi-
soteadas por la muchedumbre que
rodeó los camiones e intentaba sa-
quearlos. Otra versión entregada por
Israel asegura que las muertes fue-
ron provocadas por los conductores
de los camiones.

“El ataque fue premeditado e inten-

cionado, en el contexto del genocidio
y la limpieza étnica del pueblo de la
Franja de Gaza. El ejército de ocupa-
ción sabía que estas víctimas habían
llegado a esta zona para obtener ali-
mentos y ayuda, pero las mató a
sangre fría”, denunció el gobierno
gazatí en un comunicado. Varios tes-
tigos contaron a AFP haber visto a
miles de personas precipitarse hacia
los camiones de ayuda humanitaria
que llegaban a una rotonda en el
oeste de la Ciudad de Gaza.

Más de 100 muertos
tras ataque israelí en

el sureste de Gaza

LAS NOTICIAS DE LA TARDE

HORA 
DE 

CIERR
E

l La UTA anuncia un paro 
de transporte para el martes

D
espués de las medidas de fuerza
anunciadas por los trabajadores
ferroviarios y aeronáuticos, que

generaron paro en trenes y aviones en la
última semana, otro sector del transporte
anunció el cese de tareas por 24 horas: la
Unión Tranviarios Automotor (UTA) con-
firmó que no habrán colectivos el próximo
martes 5 de marzo.

La medida fue anunciada por AAETA,
asociación que representa a más de 40
empresas de transporte terrestre de pasa-
jeros.

«En atención al vencimiento del pe-

ríodo de conciliación laboral impuesto,

y tras dos meses sin ofrecimiento sala-

rial alguno y a la profundización del

conflicto, informamos que se ha re-

suelto la adopción de una medida de

acción gremial, consistente en un paro

por 24 horas durante toda la jornada

del día martes 5 de marzo de 2024», se-
ñala el comunicado.

A inicio del mes de febrero, el acuerdo pa-
ritario entre la UTA y las empresas trans-
portistas que operan en el Área
Metropolitana de Buenos Aires desactivó
una medida de fuerza. En ese momento,
se acordó un salario básico inicial de
$737.000 (aunque es posible alcanzar los
$1.088.160 a partir de $101.160 de viáti-
cos y $250.000 por suma fija no remune-
rativa a abonar el 15 de marzo). Además,
se había establecido volver a las negocia-
ciones desde el 15 de marzo, con el dato
de la inflación del mes.

Ese es el contexto en el que los trabaja-
dores del transporte de las provincias pi-
dieron rediscutir un acuerdo salarial que
no recibe actualizaciones desde diciembre
del 2023, de forma tal que su remunera-
ción se aproxime a la de los choferes del
AMBA.
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A
ntes de salir del Gobierno
de Javier Milei, el cordobés
Osvaldo Giordano detectó

una supuesta “caja negra” con fon-
dos millonarios que se había imple-
mentado en Anses durante el
gobierno de Alberto Fernández.
Esta “caja millonaria” era finan-
ciada con seguros que contrataba
el Estado para otorgar créditos a
jubilados durante el anterior go-
bierno. Esa caja generaba una
masa de $ 20 mil millones.
El Gobierno nacional anticipó al
diario Clarín que investigará el ha-
llazgo que hizo el extitular de la Ad-
ministración Nacional de la
Seguridad Social.

Anses pagaba a una entidad del
Banco Nación Seguros para ase-
gurar la vida de jubilados y pensio-
nados a los que daban los créditos
en operaciones de las que también
participaban, con suculentas comi-
siones, firmas privadas a modo de
“coaseguro”.
Ese requisito, el de armar una pó-
liza en favor de los beneficiarios,
fue implementado en 2021 bajo la
gestión de Alberto Fernández ya
que en los diez años precedentes
los préstamos se habían otorgado
sin esa modalidad.

Alberto Fernández intentó despe-
garse del caso al sostener que
“nunca” pidió por la contratación
de intermediarios que le son cerca-
nos, como su amigo Héctor Martí-
nez Sosa.
No obstante, no fue tan tajante al
referirse a su secretaria María
Cantero, esposa del broker alu-
dido.
“Dudo que ella haga una cosa

así; si lo hizo, no lo avalo; nin-

guno te va a decir que pedí por

alguien; yo lo dudo, pero no

puedo garantizar que ella no

haya hecho una cosa así; si fue

así, se extralimitó”, dijo el expre-
sidente sobre su asistente histórica
y esposa de su acreedor.

ALBERTO FERNÁNDEZ INTENTÓ DESPEGARSE DEL CASO

El millonario negocio 
de los seguros de ANSES

Quién es Héctor Martínez Sosa
H

éctor Martínez Sosa, es el ma-
rido de la secretaria del expre-
sidente, Ana María Cantero, y

habría sido uno de los intermediarios
de las operaciones de las cuentas de
Nación Seguros.
Se trata de un productor de seguros de
alto perfil que, según fuentes del sector,
incluso contrató cartelería publicitaria
en los accesos a la Capital Federal.

Martínez Sosa supo construir un vín-
culo estrecho con Alberto Fernández ya
que en los años ´90 había conducido la
Superintendencia de Seguros. En su úl-
tima declaración jurada antes de aban-
donar la Casa Rosada, de hecho, el
exmandatario reportó una deuda a
favor del mencionado productor por
$102.240.

Según documentos reservados, Gen-
darmería Nacional, el Servicio Peniten-
ciario Federal, el Ministerio de
Relaciones Exteriores y Culto, la
Casa de la Moneda, el Minis-
terio de Seguridad y la Su-
perintendencia de
Servicios de Salud, entre
otras dependencias, pi-
dieron contratar a Martí-
nez Sosa. El mecanismo
implicaba que tenían que
solicitarlo desde las pro-

pias áreas a Nación Seguros mediante
carta firmada. Las comisiones iban
hasta el 25%.

Para tomar dimensión del dinero que
iba a las cuentas del amigo del enton-
ces Presidente, fuentes conocedoras
del acuerdo que se firmó aseguraron
que, en el caso de la Gendarmería,
podía arrojar hasta $ 900 millones por
mes, algo así como $ 30 millones por
día en concepto de un negocio cautivo,
ya que el organismo estatal estaba obli-
gado a contratar con Nación Seguros.

La comisión, en ese entonces, se pactó
en 15%, pero ante un intento de Nación
Seguros de reducirla a 10% debido a
las pérdidas que generaba la cuenta,
Martínez Sosa “se llevó” el cliente a La
Caja Seguros alegando que los aportes
realizados para el seguro de los gen-
darmes eran voluntarios, agrega La Na-
ción.

En la empresa estatal argumen-
taron que eso violaba el de-
creto de Fernández que
indicó que todas las áreas
públicas debían contratar
con Nación Seguros por-
que el tomador era la Gen-
darmería y no sus
empleados.

Alberto Fer-

nández ex-

presidente

de la Nación
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Una rata generó caos en una 
conferencia de Jorge Macri

U
na rata le dio un matiz insólito
a una conferencia ante la
prensa del jefe de Gobierno

porteño, Jorge Macri, por el desalojo
de una feria ilegal en el acceso a la
terminal de ómnibus de Retiro.

Las imágenes quedaron registradas
por los canales de televisión que esta-
ban presentes. Mientras el mandatario
contestaba preguntas, se escuchó un
grito y el camarógrafo de la señal de
noticias TN captó al animal que corría
entre los presentes.

El final no fue el mejor para el roedor:
uno de los noteros lo pateó y dos pe-
rros se le abalanzaron cuando ya
había quedado tirado a un costado.

Operativo de desalojo

L
a feria ocupaba desde hacía
cinco años la calle Carlos Pe-
rette, una de las entradas al Ba-

rrio Padre Carlos Mugica (Barrio 31),
en el acceso a la terminal de ómnibus.

“La Feria Informal Perette tenía una
extensión de aproximadamente 300
metros y funcionaban más de 600
puestos donde se vendían todo tipo de
productos, de procedencia descono-
cida. Se vendía mucho material del
bronce robado en distintos barrios y
también bicicletas y pertenencias roba-
das a los vecinos del Barrio Mugica”,
precisó el Gobierno porteño.

Además, por sus construcciones con
materiales de chapa, hierro, maderas y
en algunos casos de cemento gene-
raba espacios oscuros y focos de inse-
guridad.

A partir de ahora, se harán trabajos de
hidrolavado en la zona y se controlará
el espacio para que se mantenga libe-
rado y limpio. A partir de la recupera-

DE PELÍCULA

ción de este espacio se va a realizar la
puesta en valor de todo el espacio pú-
blico y los vecinos podrán transitar de
forma más segura, insistió el Gobierno
de la Ciudad.

Para realizar esta tarea, además del
personal de distintas áreas del Go-
bierno, se usaron once camiones, com-
pactadoras, ocho palas mecánicas y
diez grúas e hidrolavadoras.

Apareció una rata en plena conferencia de Jorge Macri.

Jorge Macri interrumpe la confe-

rencia de prensa mientras la gente 
grita por la aparición de la rata.

Momento

en la que

una per-

sona

patea la

rata.

Dos perros se abalanzan

sobre el animal. Uno de los perros se lleva su trofeo.
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No será un discurso violento

C
rece la expectativa por el discurso que el presi-
dente Javier Milei dará este viernes en el Congreso
para la apertura de las sesiones ordinarias, en

medio del conflicto con los gobernadores y gran parte de
la oposición. En una reunión que el mandatario mantuvo
con legisladores de La Libertad Avanza, confió que el dis-
curso “va a ser una sorpresa” y que “habrá novedades”.
Del contenido del mismo no les quiso comentar nada, pero
desde LLA todos esperan que Milei modere el tenor de las
críticas, tras haber tildado de “corruptos” y “ratas” a los di-
putados. En la misma línea el vocero presidencial, Manuel
Adorni, dijo hoy en conferencia de prensa en Casa Ro-
sada que el discurso que dará mañana el mandatario “no
tendrá un carácter violento” y les pidió a los legisladores
que lo escuchen con “respeto y atentamente”.

El paro docente es “aberrante,

repudiable y cuestionable”

E
l vocero presidencial, Manuel Adorni, criticó con du-
reza el paro nacional docente lanzado para el lunes
4 de marzo tras la fallida negociación entre el Go-

bierno, los gremios y los ministros de Educación provincia-
les. El funcionario calificó la medida de “aberrante, repudia-
ble y cuestionable”, en conferencia de prensa en Casa Ro-
sada. Adorni apuntó además contra el cosecretario general
de la Central General de los Trabajadores (CGT), Pablo
Moyano: “Es parte del pasado, de una dirigencia sindical
que le hizo mucho daño a la Argentina”. El sindicalista había
planteado: “A la CGT no la aprieta nadie. No pudieron los
militares, no pudo (el expresidente) Mauricio Macri y mucho
menos va a poder este cachivache que es un empleado de
las corporaciones nacionales y multinacionales”.

“Hay cero posibilidades de que se

produzca un levantamiento social”

E
l presidente Javier Milei volvió a defender el ajuste de
gastos y descartó un levantamiento social “a menos
que haya motivaciones políticas”. Un día antes de la

apertura de sesiones ordinarias en el Congreso ratificó que in-
sistirá con las reformas que buscaba llevar adelante con la
Ley Ómnibus y advirtió: “Quienes voten en contra serán iden-
tificados como enemigos del cambio”.
Milei consideró que “hay cero posibilidades de que se pro-
duzca un levantamiento social, a menos que haya un evento
con motivaciones políticas o (uno que involucre) a infiltrados
extranjeros”, en una entrevista que le concedió al diario britá-
nico Financial Times, al advertir que activistas de Venezuela y
Cuba asistieron a recientes protestas disfrazados de fotógra-
fos: “Los gobiernos de izquierda trabajan juntos para intentar
sabotear a los que no son como ellos”.
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G20: Apoyo de EEUU pero piden
que “el ajuste proteja a los más
vulnerables”

”El ministro de Economía Luis Caputo se reunió este jue-
ves con la secretaria del Tesoro de los Estados Unidos
Janet Yellen en el marco de la cumbre de ministros de fi-
nanzas y banqueros centrales del G20 en San Pablo. La
funcionaria de la Casa Blanca apoyó el plan económico
del gobierno de Javier Milei y pidió, en línea con el Fondo
Monetario Internacional, que el ajuste fiscal proteja “a los
más vulnerables”, algo que consideró de “vital importan-
cia”. Caputo, por su parte, aseguró que cree que el plan
económico del gobierno libertario será “un punto de infle-
xión para la historia argentina” pero que la economía de-
berá atravesar “momentos difíciles en un corto período”.



El Gobierno eliminará el Instituto de

Asuntos Indígenas que en 2023 gastó

casi 2 mil millones de pesos

T
ras cerrar el Instituto Nacional contra la Discriminación,
Xenofobia y Racismo (INADI), el Gobierno eliminará
el Instituto Nacional de Asuntos Indígenas (INAI), que en

2023 gastó $1907 millones de pesos. El Ejecutivo le quitará su
estructura actual y sus dependencias pasarán al Ministerio de
Justicia. Desde el Gobierno sostienen que su función seguirá
cumpliéndose y que solo será modificada su estructura. Lo
mismo aplicaría para el Instituto Nacional de Juventudes
(IJUVE), que depende de Capital Humano y que está entre las
áreas a desarmar por parte del oficialismo.

La Armada Argentina prohibió el uso de

la barba para el personal en actividad

A
partir del mes de abril los integrantes de la Armada
Argentina no podrán usar barba. La resolución fi-
gura en un anexo referido a una rectificación en el

Reglamento de Uniformes para el personal de la Armada
que se puso en vigencia en 2008. En el punto 1 con el tí-
tulo “Barba” se establece que “queda prohibido el uso de
la misma para todo el personal militar” y luego se enume-
ran las excepciones que tendrá esa regla. Esas excepcio-
nes regirán para “unidades desplegadas fuera de su
asiento natural en operación, las cuales producto de una
contingencia o por diseño de la unidad limite su capacidad
de agua dulce, unidades de Campaña Antártica y también
por “prescripción médica” y detalla que “la misma deberá
ser completa, con bigotes, prolija y recortada, evitando
toda excentricidad en su forma y dimensiones”.

Pampita anunció que trabajará en Uruguay

E
n la últimas horas, Carolina Pampita Ardohain anunció
que dará un paso muy importante en su carrera artís-
tica, en el que se instalará un tiempo en Uruguay. Pri-

mero, lo adelantó en su visita al programa de Mirtha Legrand.
“A partir del 12 de marzo voy a estar en Veo cómo cantas, en
Teledoce”, dijo la modelo contenta por esta oportunidad.
En sus redes sociales, Pampita explicó: “Hola, Uruguay. Se
viene un gran 2024 en Teledoce. Estoy feliz de ser parte de
este exitoso formato, Veo cómo cantas, donde voy a ser

una de las asesoras. Nos vamos a divertir mucho juntos, un
beso enorme, nos vemos pronto”, aseguró Pampita.
I Can See Your Voice es un ciclo que ya se emitió en otros
países como por ejemplo en México donde el año pasado
participó Ricardo Montaner. El formato en cuestión es origi-
nario de Corea del Sur y los famosos que van de invitados
tienen la labor de descubrir cuáles de los participantes, que
harán playback, son cantantes profesionales y cuáles no.

El Gobierno de Salta oficializó el cobro
de la atención sanitaria a extranjeros

T
ras días de analizar la implementación de la medida,
el Gobierno de Salta dispuso cobrar la atención sa-
nitaria a los extranjeros en la provincia. La medida

se oficializó a través de un Decreto de Necesidad y Urgen-
cia (DNU) y contempla como excepción a las urgencias,
que seguirán siendo garantizadas.
Conforme a la Ley Nacional 25871 de Migraciones, exis-
ten cuatro categorías de residentes en las que se agrupan
los extranjeros: residentes permanentes, temporarios,
transitorios y precarios. En este caso, tras la publicación
del DNU 129, los residentes transitorios y precarios debe-
rán contribuir y solventar los gastos que generen sus aten-
ciones en los centros de salud provinciales, sin importar si
lo hacen por sí mismos o a través de un seguro de salud.
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“Estoy muy feliz de anunciar que  Fol-
code se une a Bridgenext, una compañía
americana de más de 1500 personas con
equipos en Estados Unidos, Canadá,
India, y ahora también Argentina» anun-
ció en la Red Linkedin Hernán García,
CEO en Folkode

Hernán García, Juan Manuel Peralta y
Maximiliano Alves Pinheiro son los tres
fundadores de Folcode, empresa sanjua-
nina que se inició junto con la pandemia,
reinventándonos luego de que su startup
anterior se cayera junto con la industria
del turismo en 2020.

«Fueron casi cuatro años de mucho vér-
tigo. Crecimos muy rápido en poco
tiempo. Enfrentamos numerosos desa-
fíos pero siempre con la misma premisa,
la de romper día a día nuestros límites.
Desde el principio supimos que quería-
mos ser globales. Empezamos traba-
jando con clientes de nuestra región,
luego de nuestro país y poco a poco lle-
garon las oportunidades en otras partes
del mundo.» agregó García

Bridgenext es una empresa líder en ser-
vicios de consultoría digital especializado
en tecnología, datos y soluciones de
marketing creativas. Los términos del
acuerdo no han sido revelados.

Fundada en 2020 con un enfoque en
brindar valor comercial a los clientes, Fol-
code se especializa en la creación de
productos digitales y experiencias digita-
les de alto impacto para clientes en las
industrias de viajes, fintech, edtech y lo-
gística. En sólo tres años, la empresa
creció significativamente, ayudando a
empresas de Argentina, México, Colom-
bia, España y Estados Unidos.

La adquisición de Folcode marca la ex-
pansión de Bridgenext en Sudamé-
rica. La incorporación de una presencia
en Argentina complementa los sólidos
centros de entrega de Bridgenext en Ca-
nadá e India, fortaleciendo aún más su
grupo de talento global. La expansión
surge como respuesta directa a la cre-

ciente demanda de los clientes de equi-
pos de entrega nearshore, lo que per-
mite a Bridgenext brindar un acceso más
completo a su talento excepcional.

John Castleman, director ejecutivo de
Bridgenext, dijo: “Un componente clave
para ayudar a nuestros clientes a lograr

la realización digital es garantizar que

Bridgenext cuente con las personas, las

habilidades y las perspectivas adecua-

das para ofrecer resultados del siguiente

nivel. Estamos entusiasmados de darle

la bienvenida al talentoso equipo de Fol-

code a Bridgenext y asociarnos como

una organización global para brindar

valor a nuestros clientes en amplias geo-

grafías”.

Hernán García, Juan Manuel Peralta y
Maximiliano Alves Pinheiro, los tres fun-
dadores de Folcode, continuarán traba-
jando para Bridgenext reportando a
Sachin Ghaisas, Socio Director de Servi-
cios Digitales y Jefe de Centros de En-
trega Global.

Ghaisas dijo: “ Nos complace agregar el

equipo de Folcode como centro de en-

trega cercano, además de nuestros cen-

tros en India y Canadá, para brindar

soporte las 24 horas a nuestros clientes

como socio estratégico”.

García, director ejecutivo de Folcode,
dijo: “ Unirse a Bridgenext brinda una ex-
celente oportunidad para mejorar los re-

sultados que podemos brindar a nuestros

clientes y al mismo tiempo brindarles ac-

ceso a la amplia gama de soluciones que

ofrece Bridgenext. Además, Juan, Maxi y

yo esperamos ampliar las oportunidades

de crecimiento y desarrollo profesional

que nuestro equipo disfrutará como parte

de Bridgenext”.

Recientemente, Bridgenext se
formó para reunir a Emtec, Emtec Digi-
tal, Wave6 y DEFINITION 6 en una em-
presa unificada centrada en capacitar a
los clientes para lograr la realización di-
gital. Para obtener más información
sobre Bridgenext,
visite https://www.bridgenext.com/ .Com
partir

Una empresa sanjuanina fue comprada
por una compañía norteamericana
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John Castleman, director ejecutivo de Bridgenext, Hernán García y

Sachin Ghaisas, Socio Director de Servicios Digitales y Jefe de

Centros de Entrega Global.

NOTA DE TAPA
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Por Gustavo Sprei 

Dr. En Sociología 

Pasa a página siguiente

E
l lado oscuro del corazón es una

de las mejores películas argenti-

nas, estrenada en el año 1992,

cuya trama se apoya en los poemas

de Oliverio Girondo, Juan Gelman y

Mario Benedetti.  En resumen, el lado

oscuro del corazón es una parte de

nuestra naturaleza humana que debe-

mos aprender a manejar y superar

para alcanzar un equilibrio emocional

y espiritual.

l La argentina, hasta febrero de 1975
tenía un índice de pobreza del 5.3 %,

el más bajo de Latinoamérica, al re-

greso de la democracia el país ya

había alcanzado índice del 25 %.

Desde hace 40 años ningún gobierno

pudo bajar constituyendo el concepto

al cual profesionalmente llamamos po-

breza estructural

Hacer visibles a los invisibles, mien-

tras tanto adaptando las palabras de

una vieja canción de cancha “Tómala

vos, dámela a mí, la pobreza te perte-

nece a ti.

l ¿Se puede solucionar, es posible,
es factible? Hay ejemplos de que sí.

Chile desarrollo un programa en con-

junto con el BID y logro bajar de una

pobreza del 39 % en 1992 a un 8 % en

2019 y actualmente debido a la coyun-

tura económica un 10.7 %. Uruguay

redujo la pobreza del 2004 al 2023 del

39.9 % al 8,7 %.

En Brasil durante el periodo 2004 al

2015, 30 millones de brasileros deja-

ron de ser pobres y 25 millones de fa-

velados mejoraron su calidad de vida

al acceder a mejores servicios consi-

derando lo llamado “Pobreza digna”

En el el año 2024, es inaceptable

que la clase política no asuma la

responsabilidad de un número tan

impactante como el 57,3 % de po-

breza a nivel país y un 54.2 % en la

Provincia de San Juan. Números

medidos por el ODS (Observatorio

de la Deuda Social) que pronostica

para marzo más de un 60 %. 

s    s    s

Banalizamos la pobreza, y cuando se

banaliza algo, se le resta significado o

se le quita importancia, convirtiéndolo

en algo superficial o sin valor. Los po-

bres no son un porcentaje, son per-

sonas vulnerables 

Desde hace varios años, la sociedad

política argentina tiene un “enemigo

común” el Observatorio de la Deuda

Social de la Universidad Católica Ar-

gentina que por su independencia,

neutralidad política y metodología para

medir (Pobreza Multidimensional), fue

descalificada por el Peronismo, desca-

lificada por Macrismo , descalificada

por el Albertismo y ahora  negada e in-

sultada por Milei. No es lógico, o si,

cuando los números son impactantes y

dolorosos.  Según Julio Cortázar “Lo

inexplicable, simplemente no tiene

explicación “  

¿Por qué? Porque utiliza otra metodo-

logía de medición, más humana, más

prolija, más sistémica y eficiente que la

EPH (Encuesta permanente de hoga-

res). 

s    s    s
Esta metodología es un estudio esta-

dístico que se realiza de forma conti-

nua para recopilar información sobre la

situación socioeconómica de los hoga-

res y la población, pero con grandes

sesgos y errores pues son muestras

muy pequeñas.  

Como resultado más trascendente uti-

lizados para medir pobreza se toma los

Una persona puede

tener ingresos sufi-

cientes para cubrir

sus necesidades bási-

cas, pero aun así estar

en situación de po-

breza multidimensio-

nal si carece de

acceso a servicios de

salud de calidad, edu-

cación adecuada, vi-

vienda digna, entre

otros.

Índices de Pobreza: El 
lado oscuro del corazón
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valores de la Canasta Básica Alimen-
taria, relevada por el IPC (índice de
precios al consumidor) y define el
costo de vida para una familia tipo de
dos adultos y dos menores de 12 años
para no ser indigentes y luego de mul-
tiplicado por un indicador define la co-
nocida Canasta Básica Total.

s    s    s

La CBT es un indicador para medir el
nivel de pobreza y establecer un um-
bral mínimo de ingresos para cubrir las
necesidades básicas de una familia.
Pero la medición puede ser muy
sesgada, ahí su controversia y cues-
tionamientos, por $ 10.000 se puede
ser indigente o por $ 10.000 puedo ser
o no ser pobre. La canasta básica ali-
mentaria se construye desde el IPC

en base a 32 alimentos determina-

dos en el año 2003 cuando los hábi-

tos de consumo han cambiado.

Según al sector político que mide, la

EPH quizás le convenga o no.

Uno de los principales obstáculos para
medir es precisamente la inflación o hi-
perinflación, pues el concepto alimen-
tos, las más importante para la EPH,
varia de manera anticipada a los au-
mentos salariales.
Como ejemplo, en San Juan el

INDEC toma una muestra para la

EPH de 670 casas estimativamente,

una muestra muy pequeña para ge-

nerar un indicador tan complejo.

s    s    s

Hoy el mundo y especialmente Lati-

noamérica mide en base a una

nueva metodología sugerida y dia-

gramada desde el PNUD y Naciones

Unidas, la PM (Pobreza Multidimen-

sional) del cuestionado Observato-

rio de la Deuda Social, por su

asertividad y muy bajos errores de

medición 

Ahora vamos a tratar de explicar que
significa y porque es tan importante
como metodología de medición pues
mide carencias, calidad de vida e Ín-
dice de Desarrollo Humano. 

l La pobreza multidimensional es un
concepto que va más allá de la po-
breza monetaria y considera otras di-
mensiones de la privación y la

¿Vale la pena discutir 
quién mide y cómo 
mide, vale la pena 

buscar un responsa-

ble mientras hipoteca-

mos el futuro? Para la 
pobreza es hoy, pues 
sin hoy no hay ma-

ñana.  

exclusión social. Se basa en la idea
de que la pobreza no solo se mide
por la falta de ingresos económi-

cos, sino también por la carencia

de otros aspectos fundamentales

para el bienestar humano, como la

educación, la salud, la vivienda

digna, el acceso a servicios bási-

cos, la seguridad alimentaria, entre

otros.

l Hay dos carencias claves que
impactan en la medición al día hoy:

Salud y vivienda en un caso la falta

de acceso a medicamentos y asis-

tencia y en el otro por temas de ha-

cinamiento habitacional

l En San Juan el hacinamiento ha
llegado a números altísimos espe-

cialmente en viviendas del IPV, ba-

rrios cooperativos y en los

asentamientos aun existentes.

s    s    s

La pobreza multidimensional se carac-
teriza por ser un fenómeno complejo y
multifacético, que involucra diferentes
aspectos de la vida de las personas y

que puede manifestarse de diversas
formas. Por ejemplo, una persona
puede tener ingresos suficientes

para cubrir sus necesidades bási-

cas, pero aun así estar en situación de
pobreza multidimensional si carece de
acceso a servicios de salud de calidad,
educación adecuada, vivienda digna,
entre otros.

No sabemos quién va a ganar el par-

tido de la pobreza, hay pases de ju-

gadores, DT incompetentes que

buscan la metodología que más les

convenga (EPH o P.M) .  Pero mien-

tras tanto no hay propuestas ni solu-

ciones.

s    s    s

La soberbia, madre y padre de los 7
pecados capitales (Fernando Savater)
se compone de la omnipotencia (todo
lo puedo) y de la omnisciencia (todo lo
sé). 

Nada mejor que la ceguera y el poder
de la razón para no asumir la respon-
sabilidad de que el 60 % de personas
que habitan este fascinante y psicótico
país hoy sean pobres. ¿Vale la pena
discutir quien mide y como mide, vale
la pena buscar un responsable mien-
tras hipotecamos el futuro? Para la po-
breza es hoy, pues sin hoy no hay

mañana.  

El lado oscuro del corazón de políticos
miopes no comprometidos con la ges-
tión, la pobreza del 60 % no se cues-
tiona quien lo hizo primero, no es una
estadística más, simplemente son per-
sonas, como vos y como yo.
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PARITARIAS DOCENTES

E
n la jornada de este jueves 29 de

febrero, con más de una hora de

retraso, los ministros de Econo-

mía Roberto Gutiérrz y de Educación

Silvia Fuentes retomaron la paritaria do-

cente con los gremios UDA, UDAP y

AMET. 

Al ingresar, el secretario General de la

Gobernación, Emilio Achem, reconoció

la compleja situación ante la situación

nacional pero destacó que en la provin-

cia se está haciendo un gran es-

fuerzo: «Habrá negociaciones para una

mejora todos los meses, supeditado a

las posibilidades de pagarlos. Las con-

diciones están para tener un inicio nor-

mal de clases en la provincia el lunes 4

de marzo”.

El funcionario agregó “En marzo tam-

bién habrá un aumento, como ya lo indi-

qué anteriormente, el gobernador

Marcelo Orrego ya lo había dispuesto.

Igual que en el mes de abril también va

a haber otro aumento. Los aumentos

van a ser todos los meses, en la me-

dida en que la Nación siga generando,

digamos, los recursos. Todo depende

de la actividad económica y cómo

venga la recaudación”

Achem, sostuvo: «La actividad econó-

mica viene en baja, en un promedio de

un 20%, lo cual hace que los impuestos

también”. “El cobro de impuestos bajó

más de un 20%. Eso afecta a todas las

provincias. San Juan no es una isla. Y

por lo tanto, el aumento de los sueldos

depende de la recaudación fiscal que

tiene la Nación y que baja a las provin-

cias vía coparticipación. Y está pegado

también al reclamo que vienen ha-

ciendo todos los gobernadores y al pe-

dido de los fondos».

Por su parte la secretaria General de

UDAP, Patricia Quiroga señaló: ”El paro

anunciado es de la CGT y nosotros no

estamos adheridos y sí pertenecemos

a la CTERA. Pero de todas formas, hoy

vamos a conversar, vamos a escuchar

las propuestas y de acuerdo a eso,

vamos a realizar esta tarde un plenario.

Los delegados escolares van a decidir

y vamos a ver si se acepta o no se

acepta y cuáles son las acciones a se-

guir. Todavía no está garantizado el ini-

cio del ciclo lectivo. Por supuesto, eso

lo van a decidir los delegados escolares

y las bases». 

Achem: «Se negociará la mejora salarial mes 
a mes de acuerdo a las posibilidades»

UDAP: “Los delegados escolares decidirán si se inician las clases”

Achem: “San Juan no

es una isla. Y por lo

tanto, el aumento de los

sueldos depende de la

recaudación fiscal que

tiene la Nación y que

baja a las provincias vía

coparticipación”.

Patricia Quiroga:

“Los delegados 

escolares van a 

decidir y vamos a ver

si se acepta o no se

acepta y cuáles son

las acciones a 

seguir”.
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EN ALGUNOS SECTORES LA BAJA OSCILA EN EL 30%

Repercute la caída del consumo 
en la industria sanjuanina

P
or la baja de los rendimientos de

sectores vinculados al consumo

nacional y el freno en la cons-

trucción por la suspensión de la obra

pública, la actividad industrial en la pro-

vincia registra en algunos sectores una

caída del 30%, según el análisis que

hacen fuentes del sector.

La situación está provocando ya que,

en las empresas, de persistir la actual

situación, que empiecen con las sus-

pensiones de personal y no descartan

despidos en un futuro. “Habrá plantas

que tendrán que parar”, dijo Ricardo Pa-

lacios, presidente de la Unión Industrial

de San Juan.

Las actividades más afectadas por el

menor nivel de actividad son la cons-

trucción y las actividades vinculadas

con el sector, por ejemplo, las fábricas

de pinturas, cerámicos, ladrillos y reves-

timientos en general. Otra actividad se-

riamente afectada es la metalúrgica y la

elaboración de alimentos y bebidas,

como el pan, fideos, galletas y sus deri-

vados.

s    s    s

En la actividad de la construcción es un

claro ejemplo el de Enrique Velasco, de

la constructora SUYAI SRL. “La gran

mayoría de las empresas están para-

das porque no pueden seguir por falta

de recursos”, dijo. Y agregó que “esta-

mos en una situación que ni siquiera la

pandemia nos había afectado tanto. La

pandemia es ahora porque estamos

todos parados y sufriendo”.

De unos 10.000 trabajadores en el sec-

tor, calculó que al menos unos 9.000 se

han quedado sin empleo.

s    s    s

En el sector de los alimentos, desde la

Cámara de Industriales Panaderos y

propietario de Panificadora Mauri, Ma-

nuel Rodríguez estimó que hay una

caída en el consumo del orden del

30%. Y lo atribuyó a “la pérdida del

poder adquisitivo de la gente. La gente

compra lo que tiene en el bolsillo y no

le alcanza para más”.

En la actualidad, el precio sugerido

para el kilo de pan es de 1.800 pesos,

para la docena de facturas es de 2.800

pesos y el valor de la tortita está en los

150 pesos.

s    s    s

Otro sector seriamente afectado en la

provincia por la merma de la actividad

económica es el del consumo de vinos.

Desde el Consejo de Enólogos, Pedro

Pelegrina, explicó que más allá de los

números del INV, que tiene en cuenta

los despachos de las bodegas, en el

mercado local hay una caía del con-

sumo del orden del 30%. “El vino no es

un producto de primera necesidad y por

eso repercute mucho la pérdida de

poder adquisitivo de la gente”.

Por 

Claudio Leiva

Manuel Rodríguez (Cámara de

Industriales Panaderos y Panifi-

cadora Mauri) : “La caída en el

consumo que se ha regis-

trado no creo que la podemos

recuperar. A diario vemos que

a la gente le cuesta cada vez

más comprar y sólo adquiere

lo que tiene en el bolsillo”.

Enrique Velasco (Constructora

SUYAI SRL): “Lo que han hecho

las empresas es neutralizar las

obras y mantener sólo la vigi-

lancia, pero al resto de los em-

pleados los han tenido que

despedir. En el Gobierno provin-

cial se han comprometido a ver

qué se puede hacer con los re-

cursos propios”.
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Para el presidente de la Unión Indus-

trial de San Juan, Ricardo Palacios, “la

recesión está pegando fuerte en el con-

sumo interno”. Y habló de efectos en

cadena en las distintas actividades. Por

ejemplo, si se para la construcción, cae

las ventas de hierro y cemento. Y a eso

le sumó los aumentos de tarifas de luz

y gas, alquileres y paritarias, “que com-

plican aún más la situación”, sostuvo.

Como medidas urgentes pidió al Go-

bierno Nacional reducir la presión impo-

sitiva, una reforma laboral que permita

incorporar personal con otras condicio-

nes y herramientas financieras para el

sector.

Estimó que en San Juan hay unos

16.000 trabajadores en la industria, que

es la principal empleadora en el ámbito

privado, seguida por la construcción y

el comercio.

Pedro Pelegrina (Consejo de

Enólogos): “Se nota una fuerte

baja en el consumo. Incluso

bodegas de Mendoza que

compraban vinos en la pro-

vincia hay reducido los volú-

menes que adquirían. Es una

situación compleja porque el

vino no es un producto de pri-

mera necesidad”.

Ricardo Palacios (Unión Indus-

trial de San Juan): “Las empre-

sas en San Juan ya les dieron

vacaciones a sus empleados y

si se mantiene la actual situa-

ción en cualquier momento

van a empezar con las suspen-

siones y hasta de despidos

más adelante. Con los aumen-

tos de los servicios es imposi-

ble seguir funcionando”.

La UIA estima una caída del 4% en el 2024

E
l Centro de Estudios (CEU) de la

Unión Industrial Argentina (UIA)

prevé una disminución de al

menos el 4% en la actividad manufactu-

rera para el año 2024, atribuible al

menor rendimiento de los segmentos

asociados al consumo nacional y la

construcción pública, según sus estima-

ciones.

Según el análisis de la entidad fabril, el

año pasado concluyó con un creci-

miento prácticamente nulo (+0.3%),

marcando así el fin del proceso de recu-

peración observado en 2021 y 2022 tras

los impactos de la pandemia y la crisis

macroeconómica de los años 2018-

2019-2020. En diciembre, la actividad

industrial experimentó una caída intera-

nual del -8.3% y una reducción mensual

del -6.4% sin ajuste estacional.

La I Encuesta 2024 de la UIA, basada

en la recolección de información de más

de 700 empresas, corroboró este bajo

desempeño industrial, con una predomi-

nancia de compañías experimentando

reducciones en la producción, las ven-

tas internas, las exportaciones y el em-

pleo.

El resto del año seguirá una tendencia

similar, con perspectivas de una dismi-

nución en la producción, cuya magnitud

dependerá de la evolución de las princi-

pales variables macroeconómicas.

La cons-

trucción

en la pro-

vincia, en

lo que res-

pecta a

obra pú-

blica, está

paralizada

y con mu-

chos tra-

bajadores

en la calle.

El consumo de pan registra una caída del

orden del 30%, según dicen en el sector

El consumo de vino tampoco ha esca-

pado a la situación generada por la

caída de la actividad económica.





Chimbas y Rivadavia otorgarán un

bono a sus trabajadores municipales

L
a intendenta Daniela Rodríguez, junto a sus colabora-
dores municipales, fueron beneficiados con un bono
extraordinario de $40,000 otorgado por la Municipali-

dad de Chimbas únicamente para este mes. Este bono, de
carácter no remunerativo, fue autorizado mediante un de-
creto firmado por la misma intendenta Rodríguez, destinando
así un total de $18 millones para los empleados contratados.
“Es importante destacar que se trata de una suma única y no
remunerativa, sin embargo, representa un apoyo significa-
tivo”, aclaró Rodríguez. Por otro lado, en la Municipalidad de
Rivadavia, bajo la gestión de Sergio Miodowsky, también se
entregará un bono no remunerativo tanto para empleados
contratados como para los de planta permanente, siendo de
$30,000 y $50,000, respectivamente.

San Juan finaliza febrero con una

ocupación hotelera del 40%

E
n contraste con enero, febrero experimentó una
notable disminución en el turismo local en San
Juan. La tasa de ocupación hotelera alcanzó el

40%, destacándose una vez más Calingasta como el
departamento preferido por los visitantes. De esta
forma, ingresaron a la economía local en este periodo
de tiempo un total de $2.096.879.314,30.

El departamento de Sarmiento
celebró un convenio con la UNSJ
para dar cursos a distancia

E
l pasado martes, funcionarios de la Facultad de
Ingeniería y del Rectorado de la Universidad
Nacional de San Juan (UNSJ) se reunieron

con representantes del Municipio de Sarmiento para
suscribir un acuerdo complementario con el objetivo
de establecer aulas híbridas. Este proyecto posibili-
tará que los residentes del departamento accedan al
curso de ingreso a carreras universitarias de manera
remota, con prevista implementación a partir de abril
de 2024. Las tecnicaturas que se impartirán de ma-
nera remota en 2025 serán: Tecnicatura en Beneficio
de Minerales, Tecnicatura en Explosivos y Voladuras,
y Tecnicatura en Gestión de Distritos de Riego.
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Un tramo de la Ruta 40 se

convirtió en un río

L
os residentes de San Juan que planeen viajar
a la provincia de La Rioja no podrán hacerlo en
las próximas horas, al menos hasta que ter-

mine de disminuir la creciente que ha convertido a la
Ruta Nacional 40 en una vía prácticamente inun-
dada. El tramo de la ruta que se ha visto interrum-
pido se extiende entre las localidades riojanas de
Gaundacol y Villa Unión, zonas adyacentes a Jáchal. 



Modifican los recorridos de la Red

Tulum de Zonda y Ullum 

L
a Dirección de Coordinación de la RedTulum,
perteneciente a la Secretaría de Tránsito y
Transporte del Ministerio de Gobierno, ha anun-

ciado ajustes en los itinerarios de las líneas 140, 141,
142, 160 y 161, que abarcan las áreas de Zonda y
Ullum. Estas modificaciones, que entrarán en vigor a
partir de este sábado, tienen como objetivo mejorar la
cobertura de la Estación Terminal de Ómnibus y el
área del centro de San Juan. 

Tras la tormenta en Huaco, se ve

afectado el suministro de agua potable 

U
na descarga atmosférica dañó el transformador
que permite el funcionamiento de la perfora-
ción. Se mantiene un contacto permanente con

Energía San Juan   La fuerte tormenta eléctrica acon-
tecida en el distrito Huaco, departamento Jáchal, dañó
el transformador que abastece con suministro eléctrico
a la perforación con la que se brinda servicio de agua
potable a los vecinos de la zona. Por tal motivo, el su-
ministro se ve afectado.
Equipos de Servicios y Mantenimiento se encuentran
trabajando en terreno, relevando y analizando los
daños causados tras las inclemencias climáticas. Asi-
mismo, se mantiene un contacto permanente con la
Empresa Energía San Juan atento a esta situación.

Comienza una campaña de
vacunación para embarazadas 

E
l viernes 1 de marzo dará inicio la campaña de
vacunación dirigida a mujeres embarazadas
en su semana de gestación entre la 32 y la 36,

con el propósito de resguardar la salud de los recién
nacidos ante la bronquiolitis y la neumonía. El Minis-
terio de Salud ha anunciado que esta vacunación
será integrada al Calendario Nacional y ofrecerá pro-
tección contra el Virus Sincitial Respiratorio.
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En abril comienza la Cabalgata de la

Fe y se espera un cantante nacional 

E
ntre la ferviente devoción y las tradiciones gau-
chas, la XXXIII Cabalgata de Fe hacia la Difunta
Correa ya está en marcha con la fase más in-

tensa de su preparación. Programada para los días 12 y
13 de abril, este evento contará con una mayor participa-
ción de gauchos locales, además de la expectativa de
recibir delegaciones de otras provincias e incluso de
Chile, con la esperanza de mantener la conectividad a
través del Paso de Agua Negra. Además, se busca recu-
perar la presencia de un destacado cantante o grupo
musical folclórico para formar parte del emocionante re-
corrido a caballo hasta el santuario en el Paraje Vallecito.
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L
a UFI Norte llevó a cabo un operativo en el Barrio

17 de Octubre, en Jáchal, por haber recibido una

denuncia por amenazas. Pero al llegar la fuerza

policial, hasta el domicilio de denunciado de apellido

Fredes, tuvieron que incautar un arma de fuego de

color negro, seis armas blancas (cuchillos de

diferentes tamaños). Además, encontraron prendas de

vestir de uso de la fuerza policial y se descubrió un

cultivo de plantas de marihuana. El acusado fue

trasladado a la Sede de la Comisaría 21° Jáchal,

donde quedó detenido.  

E
l hecho sucedió en calle 13, al Oeste de Vidart,

cerca de las 21 de ayer miércoles. Según reportó

el sereno del lugar, el origen del fuego se

remonta a una colmena que fue incendiada horas antes

por personas que intentaban espantar a las abejas. El

incidente, que comenzó como un intento

aparentemente inocente de controlar una situación con

insectos, rápidamente se salió de control cuando las

llamas cobraron fuerza con la llegada del viento Sur,

propagándose con rapidez y poniendo en riesgo tanto

propiedades como la seguridad de los residentes

locales.

U
na terrible pelea callejera protagonizada por

adolescentes se produjo anoche en Albardón,

luego de un partido de fútbol, donde

participaron al menos 10 jóvenes, quienes se trenzaron

a golpes y se arrojaron hasta botellas. El violento

episodio ocurrió en calle Nacional, a pocos metros del

CIC de Calle La Laja. Aparentemente comenzaron a

insultarse y se descontroló todo. Un camionero que

pasaba por el lugar intercedió para que no siguieran

peleándose. Luego de esto cada grupo se dispersó del

lugar. 

R
odrigo Armando Silva y Cristian Rodrigo

Escalante se convirtieron ayer en los dos

primeros investigados de la nueva UFI de Delitos

Contra la Propiedad. Pasarán 10 días con prisión

preventiva por el robo de 3,8 millones perpetrado contra

una mujer, que fue golpeada en su casa de Santa Lucía.

A pesar de la imputación, Silva dijo que a la hora del

robo ambos estaban presos en la seccional 2da por un

problema con una moto, pero desde Fiscalía aseguraron

que esa detención se produjo poco más de una hora

después del robo. 

Fueron a detener a una persona por
amenazas y encuentran armas, ropa
policial y una planta de marihuana

Por eliminar una colmena de 
abejas, incendian una finca

Unos 10 jóvenes protagonizaron
una pelea en Albardón

Los presuntos ladrones de casi $ 4

millones en Santa Lucía, los primeros

imputados por la nueva UFI
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https://nuevomundosj.com.ar/wp-content/uploads/2024/02/Incendio-en-finca-de-Pocito.mp4


U
n repartidor de pollo vivió un terrible momento
después de sufrir el robo de una mochila en la
que guardaba más de $6.400.000 Sucedió en

el departamento Jáchal. De acuerdo a los trascendidos,
todo comenzó a partir de un descuido, ya que el
trabajador dejó el vehículo abierto con el dinero en su
interior. Al regresar a la camioneta, minutos después,
descubrió que la mochila con el dinero había
desaparecido. Gracias al aporte de las cámaras de
seguridad, el delincuente fue detenido, tras entregarse
espontáneamente, pero aún no trascendió su identidad.

E
l incidente ocurrió anoche en el colectivo 205,
mientras transitaba por el microcentro. Según
testigos, dos jóvenes abordaron inicialmente el

vehículo, y por otros tres individuos, luego. Desde el
principio, la tensión entre estos grupos fue evidente,
llegando incluso a simular portar armas y dispararse
entre sí con las manos. La situación escaló rápidamente
cuando los jóvenes comenzaron a pelearse físicamente,
causando daños materiales al colectivo al romper el
lampazo y utilizar fragmentos del mismo para golpearse.
Mientras tanto, el conductor continuaba su ruta sin
intervenir, ignorando los pedidos de auxilio de los
pasajeros. Ante el aumento del temor y la violencia,
algunos pasajeros instaron al conductor a llamar a la
policía. Todos los pasajeros se bajaron en Córdoba y
Rawson, desconociéndose el desenlace de la pelea.

Le roban la recaudación a un 
repartidor de pollos en Jáchal

pelea de pandillas en un colectivo

de la RedTulum
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pOLICIALES

Roberto

Resta

Víctor

Alfredo

Grau
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Funcionario iglesiano fue 
denunciado por un empresario.
Quedó separado del cargo

U
n empresario iglesiano llamado Víctor Alberto
Grau denunció que un funcionario de esa
comuna intentó matarlo durante una reunión para

tratar temas hídricos. El acusado es Roberto Resta, un
ingeniero que se desempeña como Director de
Agricultura y Ganadería en la Municipalidad de Iglesia.
Según su versión, el ataque ocurrió en el Nodo de
Pismanta, donde se desarrollaba un encuentro para tratar
temas hídricos. Grau explicó que, tras saludar a 20
personas y a parte de la organización, el funcionario
municipal se le acercó con extrema violencia, gritándole y
golpeándolo. Luego, Resta intentó asfixiarlo,
arrinconándolo contra la pared. Afortunadamente, otro
participante logró intervenir y evitar un desenlace fatal.
Grau ya realizó la denuncia penal y solicitó la restricción
de acercamiento contra el agresor. El intendente de
Iglesia, Jorge Espejo, también se comunicó con él para
pedir disculpas por la desubicada acción del funcionario.
Mientras tanto, Resta ha sido provisoriamente separado
de su cargo. Según conocidos de ambos, Resta y Grau
habría sido socios en un emprendimiento en Iglesia, pero
algo ocurrió que quedaron enemistados..
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La Conmebol estrenará el Referees´s

annoucement of VAR decisions

L
a Conmebol implementará una nueva herra-
mienta durante el partido de vuelta de la Recopa
Sudamericana este jueves entre Fluminense y

Liga de Quito. Se estrenará el Referees´s annouce-
ment of VAR decisions (Anuncio del árbitro en vivo de
las decisiones del VAR luego de una revisión).Este
procedimiento explicativo buscará dar a conocer en
vivo, tanto al público en el estadio como también a los
telespectadores, de las decisiones finales del árbitro
luego de una revisión VAR

Mauro Icardi le ganó un juicio

al “Rey de los paparazzi”

L
a Justicia falló en favor de Mauro Icardi en una
causa en la que el futbolista demandó a un fa-
moso empresario fotográfico italiano por haber

inventado un romance entre su esposa, Wanda Nara,
y un ex compañero suyo de Inter. El periodista Fabri-
zio Corona fue condenado a pagar la suma de 8.128
dólares (7.500 euros), más otros USD 5.418 (5.000
euros) al croata Marcelo Brozovic por difamaciones en
el que aseguró que el futbolista balcánico y la esposa
de Mauro habían tenido una aventura.

Paul Pogba sancionado con

cuatro años sin jugar

L
a vida de Paul Pogba dio un giro inesperado
en los últimos años. El campeón del Mun-
dial de Rusia 2018 con la Selección de

Francia como figura, se vio afectado por varias le-
siones, se perdió la Copa del Mundo de Qatar
2022, llegó hasta ser acusado de realizar magia
negra contra sus compañeros y ahora recibió una
durísima noticia: le dieron cuatro años de sanción
por un doping positivo en testosteronas. 

Habrá clásico sudamericano

L
a Selección argentina femenina ya tiene rival
confirmado para los cuartos de final de la
Gold Cup. después de clasificar como uno de

los mejores terceros, el conjunto albiceleste se en-
frentará a Brasil el próximo domingo en Los Ánge-
les.El clásico sudamericano será a las 00:15 horas.
el seleccionado argentino terminó tercero en el
grupo a, mientras que Brasil fue líder del grupo b
con puntaje ideal. En el historial, ambos disputaron
19 partidos, con tan sólo dos triunfos para el equipo
nacional. 
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El futuro de UPCN y Obras

UPCN y Obras están contrapuestos tanto en su pre-

sente como en su futuro en la Liga de Vóleibol Ar-

gentina. Es que mientras Los Cóndores se preparan

para enfrentar a San Lorenzo en los cuartos de final

en busca del título, el primer encuentro será el 7 de

marzo, la revancha será el 9 y en caso de necesitar

un desempate será el 10. Obra Voley San Juan per-

dieron la categoría y ahora dependerán del renuncia-

miento de algún equipo (de los que juegan LVA o los

que ascendieron) para seguir en A1.

Inter Miami contra Nashville por

la Concachampions

M
essi y su Inter Miami ya conocen el rival

para los octavos de final de la Copa de

Campeones de la Concacaf, más conocida

como Concachampions. El conjunto se enfrentará

ante Nashville. Es un equipo que le trae lindos re-

cuerdos a Inter Miami en el 2023, el equipo de

Messi conquistó el primer título de su historia tras

derrotarlo en la final de la Leagues Cup. La Copa

de Campeones de la Concacaf representa una vía

de entrada al Mundial de Clubes de la FIFA.

Las entradas para ver a la selección en

la Copa América desde los 215 dólares

L
a Conmebol sacó a la venta las entradas para

todos los partidos de la Copa

América 2024 que se llevará a cabo entre junio

y julio próximo en Estados Unidos. La selección ar-

gentina, que defenderá el título que obtuvo en Brasil

en el año 2021, será quien levante el telón de la

competencia el jueves 20 de junio. Los precios para

esa cita rondan entre los USD 215 (185.000 pesos al

dólar oficial) y los USD 5.000 (4.302.500 pesos al

dólar oficial).

Las 4 últimas carreras de la

temporada de ruta en San Juan

L
a crisis económica pegó duro en el ciclismo y se

notó durante la temporada de ruta 2023-2024. A

la cancelación de la Vuelta Internacional, se le

sumaron otras fechas y dejó a los ciclistas, equipos y

público en general, con gusto a poco. Ahora, la Federa-

ción Ciclista Sanjuanina confirmó las 4 últimas fechas,

todas a desarrollarse en marzo. El Circuito Unión Veci-

nal, el Homenaje al Ciclista, la Doble Media Agua y Cir-

cuito Clausura Aniversario La Bebida.
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E
l próximo sábado, a partir de

las 20, en el Chalet Cantoni,

la Orquesta Escuela presenta

el primer concierto  del año, con en-

trada libre y gratuita.

El presidente de la Fundación Es-

cuela, Jorge Rodrigo, explicó que

este concierto significa la presenta-

ción de la Orquesta Escuela de San

Juan con la guía instrumental del

Profesor Charlie Woodhause.

Charlie Woodhouse es un joven mú-

sico británico que permanecerá todo

el año dictando clases. A  partir de

que la institución se postuló en la

Ley de Mecenazgo, consiguió el pa-

trocinio de Sr. González Concesio-

nario oficial Toyota para cerrar el

proyecto de traer al talentoso mú-

sico graduado con honores en el

“Royal Birmingham Conservatoire”.

En declaraciones a La Ventana Ro-

drigo explicó que “el Programa de la

NO C H E

DÍA&

Jorge Rodrigo

Luciano Gutierrez

Charlie Woodhouse

Primer concierto del año 

de la Orquesta Escuela

Orquesta Escuela de San Juan hace

varios años que se viene desarro-

llando en la provincia a través del

apoyo del Ministerio de Turismo, Cul-

tura y Deporte del Gobierno de San

Juan».

«Queremos seguir trabajando en

esta línea para fortalecer aun más a

los músicos de la Orquesta Escuela

de San Juan con capacitaciones y

durante el 2024 de la mano del Prof.

Charlie Woodhause». 

El sábado, además de los alumno-

sactuarán como solistas Charlie

Woodhause y Luciano Gutiérrez. El

programa contempla las siguientes

obras: Haydn, El reloj; Meyer, Incan-

tation¸ Bach, Aria en la cuerda sol;

Charlie Woodhause, Piazzolla; Obli-

vion, Luciano Gutierrez; Shostako-

vich, vals y  Bernstein, Los 7

magníficos.
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FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

llevó obtiene ocho premios Óscar. La ac-
triz Hattie McDaniel fue la primer mujer
de color en ganar un Oscar, pero la obli-
garon a sentarse en el fondo de la sala
con las personas “de color”

►1972 Nace en Madrid Pedro Sánchez,
Presidente del Gobierno de España
desde junio de 2008 y secretario general
del Partido Socialista Obrero Español.

►2004 en Haití, un golpe de estado de-
rroca al presidente Jean-Bertrand Aris-
tide, que es enviado fuera del país

►El 29 de febrero de 1504 Cristóbal
Colón, sabedor por sus cartas de nave-
gación que esa noche se va a producir
un eclipse total de Luna, reune a los na-
tivos de Jamaica (isla en la que tuvo que
atracar en 1503 para reparar sus barcos

►1912 La piedra movediza de Tandil,
cae y se destruye en tres pedazos, se
presume que fue un acto de vandalismo.

►1936 Miguel de Unamuno es investido
doctor “honoris causa” por la Universi-
dad de Oxford.
►1940 la película Lo que el viento se

EFEMÉRIDES 29 DE FEBRERO

DÓLAR BANCO NACIÓN

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUI

DÓLAR TARJETA-TURISTA

$821,00           $861,00

$1000,00         $1030,00

$1028,90         $1031,00

$1060,00         $1062,30

$1377,60

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$828,21
$888,70

$820,77
$870,02

$ 970,00
$1070,00

EL CLIMA 
DE HOY

MÁXIMA

33° 21°
MÍNIMA

Juan Manuel Giménez 

Walter Osvaldo Rodríguez 

Marta Antonia del Carmen Vera 

Juan Carlos Patiño 

Carolina del Valle Salinas. Velatorio:
sala velatoria municipal Av. Rawson 449
(Oeste). Sepelio: 01-04 a las 10 horas
en el cementerio de Rawson.

Fabiana Vanesa Calderón. Velatorio:
sala velatoria municipal Av. Rawson 449
(Oeste). Sepelio: 01-04 a las 13 horas
en el cementerio Parque La Paz del Sur
.
Cesar Oscar Tejada. Velatorio: sala ve-
latoria calle Las Heras 537 (Sur). Sepe-
lio: 01-04 a las 8:30 horas traslado a
crematorio.

Pedro Nicolás Rodríguez. Velatorio:
sala velatoria calle 9 de Julio 953 (Este).
Sepelio: 01-04 a las 11 horas en el ce-
menterio de Rawson. 

Marta Concepción Garro. Velatorio:
calle Magallanes Mza. E Casa 4, Barrio
2 de Abril, Rawson. Sepelio: 01-04 a las
11 horas en el cementerio de Rawson.

Nubosidad variable.
Poco cambio de la 

temperatura. Vientos del
sector Sur. Tormentas

aisladas. Muy húmedo
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

MÁXIMA

35° 23°
MÍNIMA

Nubosidad variable.
Poco cambio de la 

temperatura. 
Vientos del

sector Norte. 




